

森山さん×and安宅、三人のクロストーク！
今回は三周年だよってことで、大長さん×
盛り上がり過ぎて、とんでもない文字数になってしまふハプニングもあり（笑）端折った部分
はインスタライブにて、乞うご期待！

事業所名に込めた想い

別冊THE
奥野…今「はお忙しい」というもありがとうござ
います。まずは自己紹介を兼ねて、それぞれの事業
者さんの名前の由来とかミッションとかも一緒に教
えていただけたらなと思います。
まずは、中央区でヘルパーステーションや放デイ、
短期入所、計画相談などを経営されている大長さんからお願
いします。

う名前つていうのが、いろいろ考えたんですよ。『やさしい手とかですね、**何か育んだ形の名前がいいかな**』というのと、ひらがなの方が読みやすいのかなとか。そこで優しさ何とかつていうふうにしようかなと思ったんですけど思いつかなくて、もう『やさしさいっぽい』でいいじゃないかっていうところで、これは娘が考えました。□「マークが、四つ葉が文字を囲んでるような形なんですよ。レイアウト的なものは、姪っ子が考えてくれて、**四葉は幸せを運ぶ**』っていうところで、そしたらそれを全部字ごと囲んだらいいかなっていうところで。

今ちょうど16年目になるんですが、最初の3年間は、いつも辞めようかつていう連續だつたんですよ。つていうのがやつぱり、そのとき障がい者分野つてすごく精神とか知的しかしクローズアップされてなくて。

なかつたですね。あと半年居宅介護をやらないと移動支援が出来ないとか変なルールつてもうありましたか？

大長…2007年たったと思ひますけど3移動支援は半年たないとできませんでした。立ち上げて3年間本当に…自分の給料もらって、会社に貸し付けて…の連続で。3年目になつたらもうやめようと思つてたところで、困難事例と言われる方たちの支援をするようになつたら一気に依頼が増えるようになつて。で、当時の職員つて本当に私を入れて2、3人だつたんですけど、今もその当時の職員が1人だけが残つてます。もう本当に泣きながらやつた時期もあつて、そうですねえ、何回2人で泣いたかわからんですね。

今思い起こせば本当に困難事例の方がすごく多くて…今はもう支援のアテンドに関しては、職員みんなで考えてもうつて、私がその判断には入らないような形をとつていてます。

安宅…けれども、そういうふた困難事例を積極的に受け入れたからこそ、御社の今があるってことですもんね。

奥野：ありがとうございます。では次は、就労継続支援B型の事業を立ち上げられた森山さん、お願ひします。

森三：BeatAll Right の森三です。最初の由来…最初は『生やね』にしようつて思つたんですけども。前から働いててこのところだけじやなくつて、暮らしの部分と老後の部分とかも全部関連しているなとついていたので、ベースックな生活ができるといつ仕事も何もないと思つたので、そういう名前に

大長：そ、う、い、た、音、楽、で、
絶対、鳥、筋、出、ま、す、よ、ね、—

安宅：「これやりたいなって思つてしる」とを続けられるっていうのは幸せですよね。

にしたりとか。本当に心に響くものだから、なんかそういうのに助けられながら、私達も日々支援して、そこにもつと深く関わつて：またこれでコンサートの場面を見せてもらつていただくことができるし、インスタとかもありますしね！

お金をいだだいて、自分の労働で返していくのが働く方の権利だと思う。そして、知つてもらう事が次のミッションだなと思っています。日常の中では好きなことがお仕事や趣味で持てる、すく人生が楽しいよねって思います。

『人生』と『死』の関係

安宅：そういう秘密
が…

安宅…そういう秘密

奥野：では最後、安宅さんお願ひします。

安宅：名前の由来…でしたね。『人と人』とか、『障がいと社会』等、AとBを繋げるのが『and』。やっぱり1人じゃ生きていけないし、障がいを持つていてもいなくとも、誰かに助けられながら生きていくわけで。いわゆる自立って誰にも助けを借りない…ことだよって思われるがち…だけど僕はそういうの…じゃないと思つていて、誰かに手伝つてもらひながらでも、やりたいことをやつしていくことが出来る環境を持つて…事が自立だと。で、そういう繋がりを紡ぐのがandなんです。まあ何と言ひますか、設立してからの3年間…あ、一度もなくて…

奥野：大長さんは3年間大変だったって言つていたのに（笑）

大長：いやもう、今はほんと楽しいですよ（笑）

安宅：言い訳するわけじゃないけど、仕事としてはきついですよ。きついけど、信頼して付いてきてくださるみんなと、こうやつて繋がれたことって…いうのはすごい財産で、やつてよかつたなって…いうのが本音です。そういう繋がりを大切にしたい…というと、andとstand（つないで寄り添う）、standard（それが当たり前になつていく）っていうのを、andのミッションにしました。

いろんな人と繋がつて、楽しく…もうあの極端に言つてしましました。僕自身の気持ちとしては、ただ楽しくやりたいだけです。そのため…にしんどい…こと…も…や…る。やっぱり福祉業界つて、暗い話に行きがちだから、それだとキツイな…て思つんですよ。明るい話したつて解説しないかも…りないけど、少なくとも経営者は下を向いちやいけないし、**楽しい方向を見て下さい**といけないな…と思う。

大長：どんどん増えてますよね3Kから始まって今5Kくらい？（笑）

安宅：もうなんか、かつこいいとか、かわいいとか、なんか知らんけど…クセ強めとか（笑）**新しい3Kを作つていこうぜ**みたいな。そういう何か楽しくなる繋がりを求めるのもandのミッションだ…と思つてます。

奥野：それでは、働くための工夫とこれから福祉を目指す人に向けてのメッセージをお願いします。

新しい福祉の3Kを作りたい

新しい福祉の3Kを作りたい

大長：いろいろな仕事を経験して、相手の方からありがとうございますと言わされたのが初めて…だった。やっぱりそういうのは味わつてもらいたいな…とは思ひますよね。なかなかあります。どうつて今の子たちつて出てこないし…私達もその分、出ないんじやないかな…と思うことがあります。あとは、新しく入つ

て一ヶ月しかたつてない人であつても、もう言ひたいこと言つてきていいんじゃないって。どんどん若い方が次を担つてほしいな…と思つてます。やっぱり、相手が社長だから言えないよね。もううときもあつて、本当にお互いです。ごめんねつて言つたり言われたりとか。そういうお仕事だなって思ひますね。うちは髪型とか自由にしてて。ステージのお仕事をするつていうのもあるので、よほど相手に威圧感を与えない限りは、自分のおしゃれの範囲内で金髪も別にいいです、パーマもネイルとかも：そこが福祉業界の中でも今だいぶ変わつてきてますけど。そういうところで**職員も自己表現していいんじゃないかな**つてことがありますね。

森山：本当に1人の人と人です。よつていう、ありがとうございます。こそ言つときもあつて、本当にお互いです。ごめんねつて言つたり言われたりとか。そういうお仕事だなって思ひますね。うちは髪型とか自由にしてて。ステージのお仕事をするつていうのもあるので、よほど相手に威圧感を与えない限りは、自分のおしゃれの範囲内で金髪も別にいいです、パーマもネイルとかも：そこが福祉業界の中でも今だいぶ変わつてきてますけど。そういうところで**職員も自己表現していいんじゃないかな**つてことがありますね。

言ひたいことを言ひ合える。自由に自己表現ができる。

安宅：なるほど。じゃ、次は僕ですね。やっぱりandとして…愛とか自由とか希望とか、そういう話を…嘘です（笑）一番気をつけているのは、トップが主導しない…こと。ちょっと…つてなる時もあるけど、それでもみんなで合議した上で決めたい。あとは、そんなに気負わんでいいよつて。どんどん話たつてモヤモヤすることもある。だからこれから福祉したい…いう人には、心配せんでいいよと。人生の中で働いてる時間が大部分を占めているんだから、**働くなら楽しく働く**ねといたいです！

奥野：なんかこう、明るいし楽しいよつて…いうのをアピールしていく感じですね。and的には皆さんとこれからもつながつていけたら嬉しい限りです！

本日はお忙しい中、本当に有り難うございました。



大長 聖基 “おおなが せいき”
2007年12月24日
やさしさいっぱいを設立。
マイブームは…
愛犬プードルの散歩
子ども達に負けないために筋トレ



森山 知会里 “もりやま ちたり”
2021年10月01日
Be@tAllrightを設立。
マイブームは…
おさるのジョージです♡
アニメを見たり、グッズ集めたり



安宅 正美 “あたぎ まさみ”
2020年08月01日
andを設立。
マイブームは…
ペルバラングッズの収集。。。カラオケではっちゃける事

別冊 andNOTE
THE Round table